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Е с т ь с и л ы и 
В О З М О Ж Н О С Т И 

,В ц е х а х комбината на
чались отчеты и выборы 
ц е х о в ы х комитетов проф
союза. 

Состоялась отчетно-вы
борная профсоюзная кон
ференция в четвертом 
листопрокатном ц е х е . 
Председатель цехового ко
митета С. А. Е р м о л и ц к и й 
основное внимание в сво
ем докладе уделил работе 
коллектива в третьем году 
пятилетки . 

— Н а ш а г л а з н а я задача 
на сегодня, — подчеркнул 
он, — преодолеть за остав
шиеся до конца года три 
месяца отставание по про
изводству горячего прока
та. , 

Вот некоторые ц и ф р ы , 
которые характеризуют 
тревожное положение , 
сложившееся в цехе . За 
девять месяцев план по 
горячему прокату выпол
нен л и ш ь на 98,2 процен
та. Долг коллектива стана 
2500 за это в р е м я составил 
пятьдесят четыре т ы с я ч и 
тонн металла . И почти по
ловина его — более двад
цати шести т ы с я ч тонн — 
на совести коллектива 
третьей бригады, которая 
намного х у ж е работает в 
н ы н е ш н е м году — в про
шлом году именно эта 
бригада прокатала за год 
металла больше других 
коллективов. Не случайно, 
что и профорг третьей 
бригады стана Ю. В. Шле-
ев и партгрупорг Н. Е. 
Овчинников попросили 
слова на конференции . 

Неудовлетворительн а я 
организация труда со сто
роны руководства брига- • 
ды, ослабление в ш ш а н и я 
к производственным воп
росам профсоюзного и 
партийного бюро привели 
к тому, что т р е т ь я брига
да о к а з а л а с ь в таком труд

ном положении . Серьез
н а я к р и т и к а , в ы с к а з а н н а я 
на конференции в адрес 
этого коллектива , была за
служенной . 

Большое место на кон
ференции з а н я л разговор 
об организации социали
стического соревнования в 
цехе и между омежника
ми. Если е ж е д н е в н ы е ито
ги работы к а ж д о й брига
д ы освещаются в цехе хо
рошо — о них можно уз
нать на стенде со светя
щ и м с я табло, — то о ре
зультатах соревнования 
бригад в разрезе месяца 
т р у д я щ и е с я информиру
ются плохо. 

— В цехе надо создавать 
обстановку нетерпимости 
и требовательности к на
р у ш и т е л я м ТРУДОВОЙ дис
ц и п л и н ы и т е х н и к и без
опасности, — говорил, вы
ступая на конференции , 
заместитель председателя 
профсоюзного комитета 
комбината К. Е. Неверов. 

Это требование выдви
нуто создавшимся D цехе 
положением. Прогулы в 
этом щ д у по сравнению с 
п р о ш л ы м участились. От
сюда вытекает и требова
ние к у л у ч ш е н и ю воспита
тельной работы • с трудя
щ и м и с я . 

Серьезная озабочен
ность делами своего кол
лектива звучала во всех 
в ы с т у п л е н и я х на конфе
ренции. П р е д л о ж е н и я , за
мечания, , в ы с к а з а н н ы е ра
бочими, свидетельствуют 
о том, что у коллектива 
четвертого листопрокатно
го цеха есть силы и воз
можности в ы й т и из про
рыва , н а л а д и т ь ритмич
ную, производительную 
работу на всех участках . 

Б. РУБИНА. 

К о н ф е р е н ц и я — э т о 
п р е ж д е всего глубокий 
итоговый а н а л и з проде
л а н н о й работы. А комсо
м о л ь с к а я к о н ф е р е н ц и я 
особенно д о л ж н а б ы т ь ин
тересна в этом плане , ведь 
собираются на ней моло
дежь , комсомольцы. Дух 
молодого задора, боевито
сти п р и с у щ всем комсо
мольским делам, сверше
ниям. 

Если давать оценку 
прошедшей отчетно-вы
борной комсомольской 
ко нфер енции цехов уп
равления главного меха
ника, то она, к сожале
нию, не будет высокой: 
сухо, как-то натянуто , без 
молодого задора протекла , 
протянулась она в тече
ние д з у х - т р е х часов. 
Почти не чувствовалась 
комсомольская аудитория. 
Только группа ребят из 
Ц Р М О № 1 во главе с 
секретарем комсомоль
ской организации Никола
ем М а л ы ш е в ы м напоми
нала собой небольшой 
о ж и в л е н н ы й островок в 
тихом пруду 1. 

К о н ф е р е н ц и я носила 
х а р а к т е р делового собра
ния. И это. хорошо. Но 
многие ребята безраз
лично в ы с л у ш и в а л и вы
ступления своих предста
вителей и т а к ж е безраз
лично голосовали з а их 
предложения . Докладчики 
говорили о серьезных ве
щ а х , выдвигали задачи 
ближайшего будущего, , а 
комсомольцы воспринима
ли это равнодушно. Созда
валось впечатление , что 
все происходящее на кон
ференции проходило ми
мо ребят, совершенно не 
волнуя некоторых. 

Выступления ж е были 
интересные. Секретарь ко
митета В Л К С М ремонтно-
механических цехов Лео
нид Слободянников в сво
ем отчетном докладе рас
сказывал о делах комсо
мольских организаций це
хов УГМ за • п р о ш е д ш и й 

С Е Р Ь Е З Н О , НО Б Е З З А Д О Р А 
период, особенно подчерк
нул недостатки, которые 
есть еще в работе. Очень 
н а с ы щ е н н ы й , интересный 
доклад секретаря свиде
тельствует о том, что ком
сомольцы цехов все-таки 
р а б о т а ю т , интересные 
свершают деяа , но вот на 
ко нфер енции э т о г о не 
чувствовалось, хотя это 
вторая к о н ф е р е н ц и я це
хов УГМ. Будто не про 
них, собравшихся в ЭТОМ 
зале , говорит секретарь , 
будто не их д е л а н дается 
оценка . 

Интересно прозвучало и 
выступление - бригадира 
м о н т а ж н и к о в цеха ремон-

, та металлургического обо
рудования № 1 Виктора 
Потапова, который при
звал м о л о д е ж ь ц е х о в УГМ 
присоединиться к почину 
листопрокатного ц е х а № 3 
и посвятить все свои тру -
довые д о с т и ж е н и я 50-ле
тию со д н я присвоения 
комсомолу с т р а н ы имени 
Ленина. Надо оказать , что 
Комсомольске - молодеж
н ы й коллектив бригады 
Виктора Потапова (груп-
комсорг Ю р и й Пучков) 
у ж е сейчас работает на 
высоком трудовом подъе
ме, сменное задание вы
полняет в среднем н а 135 
процентов. Но есть серьез
ные помехи в работе ком
сомольцев. Допустим, при
ходится проводить ремонт 
какого-то агрегата, оста
новленного на длительное 
время. Естественно стрем
ление молодых ремонтни
ков провести работы как 
можно быстрее. Н о вот 
здесь-то начинается трата 
драгоценного времени не 
по назначению. 

— М ы начинаем рабо
чий день с 8 часов утра, — 
говорит ПотаТпов, — но ров
но до 10 часов мы ничего 
не делаем. И ч а щ е всего 
это происходит по вине 
механиков , которые слиш
ком долго вводят нас в 

курс дела. Чтобы как-то 
скомпенсировать потерян
ное время , н а м приходит
ся н а п р я ж е н н о работать в 
течение рабочего дня или 
всего ремонта. 

Существенное замеча
ние Виктора Потапова го
ворит о том, что в этой 
бригаде п р и в ы к л и рабо
тать с полной отдачей сил, 
минута рабочего времени 
здесь ценится высоко. 
Чувствуется глубокая за
интересованность коллек
тива в порученном деле. 

Ребята, собравшиеся на 
конференцию, оценивают 
работу своих комсомоль
ских организаций. Поэто
му они так самокритичны. 
Говорят о наболевшем. 
Секретарь комсомольской 
организации ц е х а механи
з а ц и и Василий П а р ф е н о в 
говорит о том, что в цехе 
из 98 человек комсомоль
цев и молодежи 18 чело
век не имеют среднего об
разования . В и н ы своей 
секретарь комсомольской 
организации в этом не от
рицает . Надо, чтобы все 
молодые рабочие получи
ли среднее образование. 
А вот в организации базы 
о т д ы х а д о л ж н ы п р и н я т ь 
участие все комсомольцы. 
Надо как-то р е ш а т ь этот 
вопрос, ведь е с т ь с кого 
брать пример : отличную 
базу отдыха построил се
бе к о л л е к т и в ц е х а ремон
та металлургического обо
рудования № 1 в районе 
станции Абзакаво . Значит , 
комсомольцам цеха меха
низации надо просто быть 
поактивнее и амелее з а я в 
л я т ь о своих требованиях , 
«пед л е ж а ч и й ж е к а м е н ь 
вода не течет». В выступ
лении н а ч а л ь н и к а учеб
ной мастерской основного 
механического цеха Дмит
р и я Степановича Полов-
нева отразилась та ж е 
м ы с л ь о п о в ы ш е н и и ак
тивности молодежи. Он 
подчеркнул, что мало вни

м а н и я сейчас уделяется 
наглядной агитации в це
хах. Если в военные годы 
лозунги и п л а к а т ы напо
минали о ж и з н и и делах 
комсомольцев, то сейчас 
этого нет. 

— Хорошо поработал 
комсомолец, перевыпол
нил дневную норму, сде
лайте так , чтобы все зна
ли о нем, — советует 
Д. С. Половнав. — А то мы 
основной упор делаем на 
к р и т и к у прогульщиков и 
нарушителей трудовой 
дисциплины. Надо изба
виться от и з л и ш н е й робо
сти, неверия в свои -силы, 
уметь отстаивать свои 
требования и тогда ре
зультаты не замедлят ска
заться . 

К концу работы конфе
ренции, после выступле
н и я первого с е к р е т а р я ГК 
ВЛКСМ Ю р и я Миронова, 
активность»' комсомольцев 
заметно повышается . На 
стол президиума л о ж а т с я 
одна за другой записки. И 
ребята, чувствуется, начи
нают не просто слушать 
выступающих , . а делать 
д л я себя выводы из ока
занного. 

А потом, к а к обычно, 
наступает самый интерес
н ы й момент — выборы 
нового состава бюро, на
г р а ж д е н и е в ы м п е л а м и 
л у ч ш и х комсомольских 
организаций, комсомоль
цев-активистов. Т а к за
канчивается эта комсо
мольская к о н ф е р е н ц и я 
цехов УГМ, вторая по сче
ту, которая , х о т я и вы
полнила ф у н к ц и ю крити
ческого, объективного ана
лиза проведенной за от
четный период работы, 
могла быть интереснее ор
ганизована и стать факто
ром, мобилизующим ком
сомольцев на повышение 
своей активности. 

Л. РЖЕЧУК. 

В ремонтно - строитель
ном управлении управле
ния коммунального хо
зяйства комбината тру
дится много молодежи. 
Очень нужная людям ра
бота у штукатуров, маля
ров, плотников, столяров 
— они обновляют старые 
дома, ведут отделку нового 
жилья, их забота — улуч
шение быта металлургов. 

Среди комсомольцев 
РСУ прочную славу пере
дового штукатура удержи
вает Раиса Шеметова, ко
торую вы видите на этом 
снимке. 

Фото Н. Нестеренко. 

Скоро пуск 
реактивной 
установки 

П о поводу опубликован
ной в в а ш е й газете за 
13 сентября с. г. з а м е т к и 
под заголовкам «Сюрпри
з ы на колесах» сообщаю: 

Действительно, реактив
н а я установка механизи
рованной очистки желез 
н о д о р о ж н ы х вагонов пар
к а МПС в .настоящее вре
мя не работает из-за в ы 
хода ИЗ строя двигателей 
после длительной их эк
сплуатации. 

В связи с заменой дви
гателей произведена ре

конструкция реактивной 
установки. Пуск установ
ки после реконструкции 
з а т я н у л с я из-за поставки 
двигателей АМ-5А не в 
комплекте с контрольными 
приборами. Руководством 
ц е х а б ы л и п р и н я т ы все 
в о з м о ж н ы е м е р ы д л я ус
корения пуска в эксплуа
т а ц и ю реактивной уста
новки. В настоящее в р е м я 
на установке один из дви
гателей у ж е приведен в 

•рабочее состояние и опро
бован. Пуск реактивной 
установки в работу наме
чен на-15 о к т я б р я 1973 г. 

В части ручной очистки 
вагонов администрацией 
п р и н я т ц е л ы й ряд мер , 
чтобы не допустить случа
ев некачественной очист
ки вагонов от мусора. В 
частности, д е й с т в у ю щ и м и 
п о л о ж е н и я м и об оплате 
труда предусмотрено: за 
все некачественно . очи
щ е н н ы е вагоны рабочим 
оплата не производится. 

Г. ЧАБАН, 
начальник копрового 

цеха № 1-

КОНТРОЛЬ 
УСИЛЕН 

На статью, опублико
ванную 25 сеятявря 1973 
года иод заголовком «Кир
пичная лихорадка», сооб
щ а ю : статья обсуждена в 
коллективе шамотного от
деления № 2. На складе 
готовой продукции введена 
контрольная рассортиров
ка изделий, ре>зулътаты ко
торой являются основным 
показателем для премиро
вания сортировщиков. Уси
лен контроль за качеством 
отгрузки изделий. 

Средняя стойкость ков
шей за сентябрь по марте
новскому цеху № 2 соста
вила 14,48 налива . 

Из-за отсутствия доста
точного количества арка-
лыкокой глины мартенов
ский цех N° 2 снабжается 
сейчас ковшевым кирпи
чом из берлинской глины. 

М. САЛГАНИК, 
начальник огнеупор
ного производства. 

ПРИГЛАШАЕМ К ЗНАНИЯМ 
В и н ж е н е р н о м корпусе 

металлургического комби
ната постоянно • ведется 
работа, н а п р а в л е н н а я нэ 
совершенствование техно
логии производства, улуч
шение качества выпуска
емой продукции. 

Это достигается за счет 
внедрения технических 
новшеств , которые в боль
шинстве заимствуются из 
технической литературы. 

Инженерно-технические 
работники комбината в те
чение ряда лет все явля 
ются ч и т а т е л я м и научно-
технической библиотеки и 
ее филиалов . Многие из 
них благодаря информа
ц и о н н ы м источникам о 
д о с т и ж е н и я х отечествен
ной и зарубежной н а у к и и 
т е х н и к и значительно 
у л у ч ш а ю т свои техниче
ские знания , р а с ш и р я ю т 
кругозор, получают вер
ное направление в творче
ских поисках . 
» Достаточно отметить , 
что только за 1972 год на 
комбинате внедрено 384 
мероприятия , заимство
в а н н ы х из источников ин
ф о р м а ц и и и передового 
опыта других предприя
тий, что принесло 3694 т ы 
сячи рублей экономии. З а 
первое полугодие 1973 го
да внедрено 264 мероприя
т и я и сэкономлено за счет 
этого 2738 т ы с я ч рублей. 

М о ж н о привести такой 
т и п и ч н ы й пример . Н а ч а в 
работать в доменном цехе 
горновым, В. С. Новиков 
прошел потом многие ра
бочие должности . Посто
янное общение с техниче
ской книгой и глубокое ее 
изучение позволили ему 
познать все секреты про
изводства чугуна, успешно 
сдать э к з а м е н ы кандидат

ского минимума , и затем 
окончить без отрыва от 
производства аспирантуру 
и з а щ и т и т ь диссертацию. 
В н а с т о я щ е е в р е м я В. С. 
Новиков работает руково
дителем лаборатории. 

С должности слесаря на
ч а л и свой п у т ь в Л П Ц 
№ 3 Г. А. Р ы н д и н и А. В. 
Нищев . Сочетая учебу в 
вечернем институте с сис
тематическим чтением 
технической литературы, 
они успешно з а щ и т и л и 
д и п л о м ы и в настоящее 
в р е м я работают старшими 
мастерами. 

Обычно а к т и в н ы й чита
тель библиотеки — это но
ватор, передовик произ 
водства и рационализа 
тор. В библиотеку записа
н ы и многие молодые ра
бочие, которые сейчас, по
сле о к о н ч а н и я учебного 
заведения, т р у д я т с я на 
рабочих местах. Это бу
д у щ а я н а д е ж н а я смена 
инженеров . 

А к т и в н ы м и ч и т а т е л я м и 
ф и л и а л о в Н Т В я в л я ю т с я 
молодой л у д и л ь щ и к Л П Ц 
№ 3 Б. А. Акимов и свар
щ и к обжимного цеха Л. Л. 
Фукс . В ц е х а х они извест
н ы и как рационализато
ры. 

В настоящее в р е м я на 
комбинате 354 и н ж е н е р а 
и 2828 техников трудятся 
на рабочих местах. Это 
грамотные люди, будущие 
и н ж е н е р ы , мастера, тех
нологи, н а д е ж н ы е бойцы 
комбината в борьбе за 
технический прогресс, по
в ы ш е н и е производитель
ности труда. Работниками 
научно-технической биб
лиотеки комбината прове
рено, к а к ч и т а ю т люди 
этой категории. Оказалось 

что из 2828 т е х н и к о в 1087 
не п о в ы ш а ю т свой уровень 
знаний, не я в л я ю т с я ч и 
т а т е л я м и Н Т Б и ее фили
алов, не посещают е ж е м е 
сячные просмотры новой 
литературы, а значит не 
растут над уровнем, до
стигнутым в учебных за
ведениях. 

Б ы л а сделана попытка 
^тривлечь т а к и х рабочих в 

число читателей . С этой 
целью всем посланы при
гласительные письма, со 
многими из приглашен
н ы х беседовали начальни
ки цехов ' и секретари 
парторганизаций , но ре
з у л ь т а т ы такой р а б о т ы » 
нас не порадовали. Из-f 
1010 п р и г л а ш е н н ы х в биб
лиотеку записалось толь
ко 37 человек. В доменном 
цехе из 80 специалистов, 
не я в л я ю щ и х с я читателя
ми НТВ, записалось 6 че
ловек, в мартеновских це-
х а к из 85 — только 3 че
ловека, в листопрокатных 
из 218 — 9, в огнеупорном 
производстве из 37 — 2. 

Мне хочется обратиться 
к . руководству цехов с 
призывом провести среди 
т р у д я щ и х с я р а з ъ я с н и 
тельную работу д л я того, 
чтобы все рабочие комби
ната, и м е ю щ и е диплом 
и н ж е н е р а и т е х н и к а , за
писались в Н Т Б и стали 
ее а к т и в н ы м и ч и т а т е л я 
ми. 

Ж д е м вас в Н Т Б , това
р и щ и и н ж е н е р ы и техни
ки. Думается , что к а ж д ы й 
из вас д о л ж е н готовиться 
к тому, чтобы стать руко
водителем производствен
н ы х коллективов комби-»»-
ната. 4 

К. МУСАТОВА, 
заведующая НТБ 

комбината. 


